

令和5年度 第4回学校運営協議会議事録

1 日 時 令和6年2月14日（水） 10:00～11:35

2 場 所 本校 会議室

3 参加者

学校運営協議会委員（7名）

志學館大学教授 鹿児島国際大学准教授 鹿児島市福祉館長

鹿商同窓会長 P T A副会長（母親の会代表）

民間企業経営者2名

学校関係者（10名）

校長 教頭2名 事務長 教務主任 生徒指導主任

進路指導主任 保健主任 商業科主任 教務部（記録係）

4 会 順

(1) 学校長あいさつ 10:00～10:10

(2) 各部等の年度反省と今後の課題 10:10～10:35

① 教務部

② 生徒指導部

③ 進路指導部

④ 保健部

⑤ 商業科

(3) 学校評価アンケート結果報告 10:35～10:40

(4) 質疑応答・提言等 10:40～11:30

(5) その他 11:30～11:35

5 協議の内容や意見

○保護者アンケートの内容が答えにくく、わからないものが多い。

・アンケートの内容については、来年度に向けて検討したい。

・県民週間における学校開放の案内など、もっと学校を知ってもらえる機会をPRしていきたい。

○2年間この会に参加して良い勉強になった。

○二人担任制について、詳しく教えてほしい。

・高1ギャップにより不登校等が多い1年生に必要と考え、実施する

ことにした。生徒の相談体制を充実させたい。

○就職について、南日本銀行の3名は多いと思うが、先輩とのつながりなどの理由があるのか。

・昨年度は0であった。学校からの働きかけもあり、今年度は希望が出た。特に、部活動で引っ張られてということではない。

○学びの基礎診断テストとはどのようなテストか。また、他校との比較ができるのか。

・他の学校との比較ではなく、生徒自身の学力到達度を見るためのテストである。

・文科省が推奨しているもので、教師が生徒の学力を分析してPDCAサイクルを通して授業改善に繋げるためのテストでもある。

・6年前頃、文科省から実施するように指示があり、全国的に行っているものである。

○倍率が気になっていたが、高い数字が出てほっとしている。130年の歴史のある学校であるがゆえに、変えてはいけないものもある。「誠実・勤労」の精神や「礼節」は失わずに引き継いでほしい。また、探究学習というワードを小中学校でよく耳にする。昔は知識を教え込むことが優先されたが、今後はファシリテーターになり得る教師の育成が大事になってくると思う。

○ジュビロとユナイテッドのプレシーズンマッチでの鹿商サッカー部の働きを見ていて、礼節があると感じた。

○4ページにネット犯罪についてあるが、安全教育についてどういうことをしているのか。

・携帯会社を利用して、情報モラル教育講演会等を実施している。

・フィルタリングを確認し、保護者の責任の下で利用させている。

・スマホを預かるような指導はしていない。(できない。)

・女子生徒も入ってくるので、様々な場面で話をしていきたい。

○出願倍率は好調と聞いている。これは校長はじめ先生方の努力の成果だと思う。

○通学における公共交通利用は、現在の環境で大丈夫か。また、将来的な男女比をどう考えているのか。

・バス会社には8月に事務長と増便等についてデータも示して要望しているが、検討中という状態である

・将来の男女比は、全国的にみると男4：女6程度ではあるが、アス

リートスポーツ科や自己推薦を通して男子生徒が自分の得意な分野をいかして受験できるようになるため、半々か、男子多めで推移するのではないかと考えている。

○国立大学に合格した生徒が中学校時代に普通高校ではなく鹿商の方が進路について大学進学等幅広く選べると聞き鹿商に決めたいが、どういう意味か。

・大学進学については、専門校卒（商業高校）ということで共通テストなしで受験できるメリットがある。鹿大にも要望し、来年度からは共通テストなしでの学校推薦型選抜の募集が始まる。

○生徒指導部の時間厳守を徹底という項目について、遅刻指導が主になっているようだ。大学生でも提出日を守れない、取りかかりが遅い、スケジュール管理ができない、メールができない、コミュニケーション能力があるといっても返事もできないという学生がいる。高大の連携を深めながら互いに協力して、鹿児島県の教育につなげてほしい。

○女子生徒の入学により、これまで以上に多様なニーズがでてくる。そのニーズとうまくかみ合わないときに不登校という形ででてくる。

不登校の子にどうかかわっていくかが大事である。アンケートをうまく生かして、保護者は何を心配しているのか、生徒たちが何を望んでいるのかを聞き取ることが大事である。

生徒の自己評価で教育相談についての項目を追加したほうがよい。

○セキュリティカメラはどこに設置してあるか。

・管理教室棟の1階東側・西側出入口、3階東側出入口、同じく4階東側出入口の4箇所に設置している。

○もっと増やさないのか。

・県内でも校舎内に設置しているのは本校だけである。当初市教委は許可できないと言われたが、生徒や保護者の要望もあり学校判断で設置が許可された。プライバシー保護の観点からできるだけ教室は映さず、不審者の侵入等を確認できる場所に設置している。現在、校舎内の設置数増加は考えていないが、校舎外については外部の侵入等をしっかり監視できる場所を検討していきたい。

○これだけ部活動など頑張っているのに横断幕が目立たず、また少なくとも感じる。もっと場所を考えてアピールできないのか。

・以前、市に相談したときは、歩道橋は安全上の観点から許可できない

との回答であった。

同窓会の方々にお願いして、同窓会の案内の設置ができそうな場所もあると聞いている。

○下商の同窓会に10年ごとに参加しているが、下商の生徒やOBは鹿商の校歌を歌える。昼食時間に流しているらしいが、鹿商はどうか。

・昨年の「下商交歓会」の際に、校歌を歌えるよう毎日の清掃時間に流し、生徒は歌える状況となった。今後も同様の取り組みをしていきたい。